
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Horaires d’ouverture de la mairie : 

Lundi : Fermé 

Du Mardi au Vendredi :   10H -12H  et  14H -17H 

Samedi :   9H - 11H    Tel :  03 - 27 - 27 - 03 - 16 

   site : https://www.verchainmaugre.fr 

   Mail : mairie@verchainmaugre.fr  

Prochains événements 

• Vendredi 15 Décembre : Marché de Noël école + chants 

• Samedi 16 Décembre : Remise du colis des aînés 

• Samedi 16 Décembre : USVM  Arbre de Noël  

• Samedi 16 Décembre : Atelier Pâtisserie pour enfants 

• Jeudi 21 Décembre : Ecole Goûter de Noël avec le père Noël 

• Samedi 13 Janvier : Cérémonie des Vœux 

• Samedi 27 Janvier : 40 ans de l’ARPV Salle Yvon Desreux 

Mesdames, messieurs,  
 Nous voici déjà en fin d’année, avec des changements à partir du 1er janvier 2024. 
La collecte des déchets sera gérée par le SIAVED. Pour notre commune il n’y aura aucun changement dans 
les jours de collectes. Toujours le vendredi pour les déchets ménagers et recyclables et le mardi pour les  
déchets verts. Les camions blancs fonctionnant au gaz naturel de l’entreprise Nicollin seront le seul  

changement perceptible. Vous aurez deux numéros de téléphone à votre disposition, le 0800 003 992 pour la 
collecte des déchets et des encombrants et le 0800 003 793 pour s’informer sur les déchetteries.  

 

La collecte des   déchets alimentaires sera mise en place dans les 18 mois, dès que nous aurons des informations, nous reviendrons 
vers vous. 
 Nous avions évoqué lors de la dernière réunion publique concernant la sécurité de la rue de Monchaux de faire un point  sur les 
dispositifs mis en place. Elle devrait prendre date début février. Un flyer sera distribué dans les boites aux lettres.                    
Noël, en effet, Noël évoque souvent des images de magie, d'amour, de don et de partage.  C'est une période spéciale où l'on espère 
que la chaleur humaine et la générosité prévaudront. Cependant, il est vrai que la réalité peut parfois dériver de cette théorie  
idéalisée. Certains peuvent ressentir des pressions financières, des solitudes accumulées ou d'autres défis personnels qui rendent les 
fêtes difficiles. En dépit de cela, rappelons-nous que Noël est aussi une opportunité de tendre la main à ceux qui en ont besoin, 
d'offrir un soutien et de répandre l'amour et la gentillesse. Que cette saison soit une invitation à créer des moments de connexions 
authentiques, à être reconnaissants pour ce que nous avons et à partager ce que nous pouvons avec ceux qui en ont moins. Que la 
magie de Noël soit pour chacun une source de réconfort, de compassion et d'espoir. Puisse cette période apporter la paix et la joie à 
tous, même au-delà de la théorie.                                                                                                               
Joyeux Noël et meilleurs vœux de bonheur à vous et à vos proches !     Christian Bisiaux 

Optimiser l'Efficacité Énergétique à la Mairie : Installation d'une Cloison dans le Hall d'Accueil. 
Dans une démarche proactive en matière d'économie d'énergie, la  
municipalité a récemment entrepris un projet visant à améliorer l'efficacité 
thermique du hall d'accueil de la mairie.  
La pose d'une cloison dans cette zone stratégique permettra de mieux  
contrôler la température ambiante. En créant une barrière physique,  
l'espace chauffé sera mieux préservé, évitant ainsi les pertes de chaleur  
inutiles. Cette mesure s'inscrit parfaitement dans la vision de la  
municipalité axée sur la durabilité et la responsabilité énergétique.  
Outre les avantages évidents en termes de réduction des coûts, l'installation 
d'une cloison dans le hall d'accueil offre également des bénéfices en matière 
de confort. Les usagers seront accueillis dans un environnement plus 
agréable et mieux régulé thermiquement, renforçant ainsi la qualité des  
services . Ce projet témoigne de l'engagement de la mairie envers une gestion éco-responsable des ressources. En investissant dans des 
solutions simples mais efficaces, la municipalité démontre sa volonté de créer un impact positif, tant sur le plan financier  
qu'environnemental. La pose de cette cloison dans le hall d'accueil mérite d'être saluée pour sa vision pragmatique et ses retombées 
positives à long terme.  

Collecte des Déchets 
Avec le changement de prestataire pour la collecte des déchets à partir du 
1° janvier 2024 et le transfert de compétences de la CAVM vers le 
SIAVED, la collecte de nos poubelles ne devrait pas prendre en compte 
pour le moment, la nouvelle norme sur les déchets alimentaires.  
Le nouveau prestataire (NICOLLIN) a en effet 18 mois pour mettre en 
place cette nouvelle disposition. Cela explique aussi, le manque  
d'informations de la CAVM sur le traitement de nos déchets verts et  
alimentaires. Nous ne manquerons pas de revenir vers vous dès que nous 
en saurons plus.  

Commémoration du 11 Novembre 1918 à Verchain 
Ce samedi 11 novembre, Verchain a honoré le 105ème anniversaire de l'Armistice de 1918 avec émotion 
et respect.  
Une gerbe a été déposée au monument aux morts, rassemblant les anciens combattants, l'école avec  
enfants et instituteurs, les associations locales, ainsi que de nombreux habitants de la commune. 
 
Sous la direction de Christian Bisiaux, le maire, et avec la participation de l'ensemble du conseil  
municipal, un sincère remerciement a été exprimé à tous les participants.  
La solidarité de la communauté a été palpable, soulignant l'importance de se souvenir et d'honorer ceux 
qui ont sacrifié leur vie pour la liberté. 
Pour prolonger cet instant de recueillement, une collation conviviale a été organisée à la salle des fêtes, 
renforçant les liens au sein de la population.  
Certains ont ensuite poursuivi ce devoir de mémoire en se rendant au cimetière des Anglais, déposant une 
gerbe pour rendre hommage à tous ceux qui reposent là. 
Cette journée de commémoration a symbolisé l'unité de Verchain, rappelant que même après 105 ans, la 
gratitude envers ceux qui ont servi et la mémoire de leur sacrifice restent vivaces au cœur de la  
communauté. 

Recensement 2024 : La mairie annonce le lancement du recensement de la  
population, une démarche cruciale pour comprendre l'évolution démographique de notre 
communauté. Du 18 janvier au 17 février 2024, chaque résident est invité à participer 
activement à cette opération qui impacte directement notre vie quotidienne. Le recensement offre une photographie précise de notre 
population, guidant ainsi les décisions gouvernementales et la planification des ressources. Les données recueillies ne sont pas  
seulement des chiffres, mais des éléments clés dans la prise de décisions stratégiques. Elles influencent l'allocation des budgets, la 
planification des infrastructures et le développement de services sociaux. En participant au recensement, chaque citoyen devient un 
maillon essentiel dans la construction de l'avenir de notre communauté. La confidentialité des informations recueillies est garantie, 
renforçant ainsi la confiance des participants. La mairie encourage tous les résidents à répondre avec précision aux questionnaires 
du recensement. Mobilisons-nous pour ce recensement 2024, car c'est ensemble que nous construisons une communauté plus forte, 
plus informée et plus solidaire.  
Merci de réserver le meilleur accueil à Mesdames Marie Thérèse Druez et Séverine Millet dans la tâche qui leur incombe.  

La boite aux lettres est de retour au niveau de l’église 
Je suis tellement content si vous saviez !   
Vous m’avez tellement manqué…  
J’ai hâte de pouvoir vous faire parvenir à nouveau plein de 
petites surprises…. 
N’oubliez pas de bien noter votre nom, prénom et adresse, 
vous savez je suis vieux et ma mémoire me fait défaut    
Gros bisous  
J’attends vos lettres, vos dessins avec impatience       Le Père Noël 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Succès Éclatant pour le Premier Marché de Noël de la Municipalité 
En ce dimanche 26 novembre, la magie de Noël s'est emparée de notre commune grâce au premier Marché de Noël organisé par la 
commission Fêtes et Cérémonies de la municipalité. Une journée mémorable qui a rassemblé près de 1600 visiteurs, donnant vie 
aux allées animées de notre marché festif. 
L'événement a été marqué par la présence de 30 exposants, répartis entre la salle des fêtes et la place de la mairie. La météo idéale, 
légèrement fraîche et sans pluie, a contribué à créer l'atmosphère parfaite pour un marché de Noël. 
Deux animations exceptionnelles ont captivé l'attention des visiteurs. Le mini-concert enflammé du groupe HINAPAP a électrisé la 
place, tandis que la présence du poney club de Haspres a comblé de bonheur de nombreux enfants. L'APE, association nouvelle-
ment créée a également joué un rôle essentiel en rassemblant parents d'élèves et enfants autour d'ateliers captivants. 
Un sincère merci est adressé à tous les exposants, sans les nommer individuellement pour éviter d'en oublier.  
Un grand MERCI également au Père Noël qui a honoré notre marché de sa présence. 
Les organisateurs, membres de la commission Fêtes et Cérémonies, élus, conjoints d'élus, employés municipaux et les nombreux  
bénévoles méritent une reconnaissance particulière. Le succès a été tel que certains stands ont été dépassés par l'affluence, mais  
l'année prochaine, promesse est faite : tous les visiteurs pourront déguster le délicieux vin chaud, salué pour sa qualité, grâce à  
Françoise. Rendez-vous est pris pour l'année prochaine, avec la promesse de nouvelles animations réfléchies par une équipe  
d'organisation déjà pleine d'idées pour émerveiller encore davantage notre village lors du prochain Marché de Noël.  
Merci à tous pour votre visite et votre participation à cette journée inoubliable ! 

Belle réussite pour la Première Bourse aux Jouets à Verchain-Maugré organisée par le CFE 
Le dimanche 19 novembre, la salle des fêtes de Verchain-Maugré s'est transformée 
en un paradis ludique lors de la première Bourse aux Jouets, orchestrée de main de 
maître par le CFE.  
Cet événement a suscité un vif engouement, attirant de nombreux exposants et  
visiteurs tout au long de la journée. 
L'initiative du CFE mérite un grand applaudissement, car elle a permis de créer un 
espace où la magie des jouets de deuxième main a opéré.  
Les exposants ont dévoilé une variété étonnante de jeux et de jouets, suscitant  
l'enthousiasme des parents et émerveillant les enfants qui les accompagnaient. 
La salle des fêtes a été le théâtre d'une effervescence joyeuse, avec des familles  
parcourant les stands pour dénicher des trésors ludiques à des prix abordables.  
L'atmosphère chaleureuse et conviviale a favorisé les échanges entre vendeurs et 
acheteurs, créant ainsi une véritable communauté de passionnés du jouet d'occasion. Au-delà de l'aspect économique, cette Bourse 
aux Jouets a également souligné l'importance du recyclage et de la réutilisation. Les enfants, aux côtés de leurs parents, ont eu  
l'opportunité de choisir parmi une multitude d'options, apprenant ainsi la valeur du partage et de la durabilité. 
En conclusion, la première Bourse aux Jouets à Verchain-Maugré a été un succès retentissant, offrant une journée mémorable dédiée 
à la redécouverte de jouets empreints d'histoires. Le CFE mérite une reconnaissance particulière pour avoir rendu possible cette  
expérience enrichissante qui a réuni la communauté autour de la passion commune pour le jeu. 

Fin d’une époque avec l’arrêt de l’association pour la « sauvegarde et restauration des oratoires »  
C’est ce mardi 28 novembre que s’est tenue l’assemblée générale extraordinaire de l’association dont l’ordre du jour principal était 
sa dissolution. 
Rappel du but de l’association : L’entretien des chapelles construites sur le terrain communal. 
Pour l’occasion, la présidente Beatrice GREZESKOWIAK avait convié le bureau, tous les membres actifs bénévoles, monsieur le 
maire et ses adjoints. C’est donc devant cette assemblée que la trésorière Noëlle Gilleron a repris le résultat 2022 et celui à ce jour : 
il ne reste en caisse que 16 euros après le paiement de la dernière facture des  travaux de restauration de la chapelle du calvaire. 
L’association souhaite est que la somme restante, ainsi que le remboursement de l’assurance à venir soit versée au CCAS. 
Après un ultime appel infructueux aux volontaires pour le remplacement du bureau complet tous démissionnaires, après avoir 
énoncé les raisons du souhait de la dissolution : perte de nombreux membres, le manque de renouvellement, la fatigue et lassitude 
des restants, il a été décidé, avec tristesse et à l’unanimité, la dissolution de l’association. 
Comme repris par Monsieur le Maire, il est dommage de voir disparaitre cette association qui a tant fait pour nos oratoires et la 
commune depuis 2002, année de sa création et, a tenu à remercier tous les membres pour leur implication durant toutes ces années. 
Depuis 2002, l’association a financé de nombreux travaux pour un montant d’un peu plus de 30 000 €, avec pour seules rentrées 
d’argent la subvention annuelle de la commune pour un montant global d’environ 6000 € et pour majorité les recettes réalisées lors 
des manifestions comme les marchés de Noël et les brocantes avec la vente de compositions, objets, tartes salées et sucrées, macarons 
etc… tous confectionnés par les sociétaires. 
Ci-dessous liste des réalisations prises en charge par l’association : 
La chapelle du Mont-Carmel pour un montant de 13000 €, de 2002 à 2020  
Peintures extérieures, pose cerclage autour de la chapelle, pose de 2 châssis de fenêtre reproduites à l’identique et pose d’une porte, 
réfection et nettoyage de la toiture avec peinture de protection sur les ardoises et peinture intérieure réalisées par les bénévoles,  
sablage et rejointoiement de l’édifice, gravure de la façade. 
La chapelle du calvaire pour un montant de 14400 €, de 2002 à fin 2023  
Démolition du mur d’enceinte et remise en état du Christ par les bénévoles, réfection du muret et pose d’un couvre mur, réfection 
du plafond (effondrement) galvanisation de la porte, installation d’un nouvel autel suite à un don, réfection peinture extérieure, 
aménagement des parterres et talus, réfection de la toiture, réfection intérieure par la pose d’une brique de parement et la pose de 
lambris sur le plafond. 
L’église Saint Pierre  
Protection des vitraux par du plexiglas, réparation du chauffage. L’association a participé activement à récolter des fonds pour la 
remise en état du clocher de l’église en 2013 et à l’obtention du don de l’association du patrimoine. 
Encore un très grand MERCI aux membres de l’association pour les réalisations et surtout leurs implications sans faille durant 
toutes ces années. 

Chapelle du Calvaire Avant et Après 

Chapelle du Mont Carmel  Avant et Après 

L’église 

et son 

clocher 


